

Cartas de los lectores

De Johh Lowe

A continuación transcribimos la carta que nos envió el señor John Lowe, acerca de un artículo publicado por El Palmicultor sobre PC.

PUDRICIÓN DEL COGOLLO. Gracias por su información y progreso en el control de esta importante enfermedad. Me parece que hay también enfermedades debido a quienes siembran sin selección y preparación adecuada del terreno o sin agua adecuada durante los meses de verano. Hay también quienes siembran en previvero o vivero sin hacer una selección adecuada para botar las palmas no aptas, que deben estar alrededor del 25% del total - esto es una norma mundial-.

La falta de selección correcta tiene dos efectos sobre la siembra:

- Nunca se tendrá la producción de aceite por hectárea posible, de acuerdo con el potencial genético del material sembrado.
- Un porcentaje de las palmas no aptas, que por error no fueran botadas del vivero, ha sido sembrado en el campo, lo que lo hace no sólo menos productivo, sino más débil y susceptible a infección y por ende más propenso a enfermedades -como los niños de una familia, unos más saludables, otros menos.

En cálculos de los abonos, se debe tener presente el cálculo de toneladas de racimos/hectárea durante los próximos 12 meses, y con esto se puede determinar el total de elementos necesarios para sostener tal producción por un año; conociendo qué reserva hay en el suelo, se puede determinar el total de elementos para aplicar. Prefiero aplicar más de la mitad del potasio/año al final del invierno, para dar más resistencia durante el verano, y el nitrógeno por esta época después del potasio y en tal cantidad para evitar el exceso de N, K. Una poda también antes del verano reduce el efecto negativo de la falta de agua.

Es importante poner atención a los detalles. La falta de atención a ellos se ve frecuentemente, y creo que si uno busca reducir los problemas con medidas preventivas, como selección del terreno y su preparación adecuada, agua adecuada (lluvia/riego), atención siempre a su abonamiento toda su vida, desde un mes después de sembrar la semilla, y especialmente a los 12/ 18 meses en el campo, cuando hay un fuerte aumento en su demanda por potasio, por su comienzo a florecer y la formación de sus primeras frutas; una falta aquí y se puede producir una rebaja en su segundo o tercer año de producción, que afectará su producción futura.

Es muy importante la curación de las enfermedades y más todavía para prevenirlas, con base en buenas costumbres agrícolas fundamentales, que no siempre tienen el respeto que merecen.

La atención del agricultor a los detalles es fundamental para el éxito de su cultivo; normalmente hay atención adecuada a los aspectos principales; los detalles pequeños tienen igual importancia y deben tener igual atención que los aspectos principales, pero infortunadamente, no siempre se toman en cuenta.

¡No se le escapan los detalles pequeños a un buen agricultor!